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>Noticias de Colón, Pergamino, Rojas y Salto

Diario Núcleo, donde viven las noticias 
de la Región en el mundo digital
>Internet cambió 
todo, incluyendo 
cómo nos 
informamos. Por 
eso, nació Diario 
Núcleo, que se 
convirtió en el medio 
de comunicación 
referente en la zona.

Hace poco más de un 
año, nacía Diario Nú-
cleo, un medio de 

comunicación 100% digital 
enfocado en brindar noti-
cias de último momento y 
las mejores historias de las 
localidades de Colón, Perga-
mino, Rojas y Salto.

Comenzó con el firme 
compromiso y la inquebran-
table convicción de difundir 
las noticias y contar historias 
por Internet, con su formato 
y velocidad propias. 

Porque Diario Núcleo no 
es un canal de televisión, 
ni una radio ni un diario en 
papel. 

Es un sitio digital de noti-
cias que toma el desafío de 
contar las noticias con las úl-
timas tendencias digitales.

Ese enfoque hizo que, en 
este tiempo relativamente 
corto, se haya convertido en 
un referente en Internet en 
toda la Región. Actualizado 
diariamente, ofrece toda la 
información relevante en un 
formato netamente digital, 

El logo de Diario Núcleo fue creado por 
el diseñador Juan Pablo Millano y busca 

reflejar la identidad regional del sitio.
En tal sentido, el nombre Núcleo da cuenta 
de su relación con la llamada “zona núcleo”, 
que comprende -entre otros- a los partidos 

de Colón, Pergamino, Rojas y Salto.
El isologotipo, por su parte, presenta a 
4 átomos en cuadro colores diferentes, 
ubicados en el mismo lugar que se 
encuentran en el mapa las localidades que 
cubre Diario Núcleo.<

>Un logo con identidad

logra contar las noticias de 
manera ágil y moderna.

Para ello, Diario Núcleo 
tiene un subsitio específico 
para las ciudades de Perga-
mino, Rojas, Colón y Salto, 
con completas ediciones lo-
cales e información de últi-
mo momento.

Además, cuenta con los 
más relevantes artículos de 
Opinión como así también 
noticias Nacionales, Inter-
nacionales y Deportivas, con 
actualización durante todo 
el día.

De esta manera, Diario 
Núcleo ofrece las noticias de 
Pergamino, Rojas, Colón y 
Salto con las últimas tecno-
logías informativas, porque 
el mundo cambió, y la ma-
nera de contar las noticias, 
también.

El sitio
Diario Núcleo fue desarrolla-
do desde cero y tiene diver-
sas particularidades y funcio-
nalidades que lo diferencian 

>Unos de los carteles ubicados en la Ruta N° 188, entre Rojas y Pergamino.

>Las oficinas de Núcleo se encuentran en Colón 476, Pergamino.

Director periodístico: 
Leandro M. Lebensohn
Director comercial: 
Lisandro R. Lebensohn
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Calegari, Esteban 
Lavezzari y Fernando 
Antuña
Diseño web: 
Kronoscode.<

>El equipo de 
Diario Núcleo

ses de datos.
De esta manera, Diario 

Núcleo consigue una carga 
sumamente rápida, lide-
rando los tiempos en com-
paración con otras páginas 
de la Región. Además, este 
sistema permite una mejor 
cobertura de noticias en dis-
tintas secciones y ciudades. 

Otro aspecto destacable es 
el diseño enfocado en móvi-
les, desde donde provienen 
la gran mayoría de las visitas 
de Diario Núcleo. Ante ello, 
el diseño se enfocó princi-
palmente en “pensar” el si-
tio para celulares, logrando 
así un diseño fluido y acorde 
al tamaño de las pantallas.

Por último, el sitio tiene 
la notoria particularidad 
de agrupar las noticias en 
cuatro grandes grupos, uno 
para cada localidad. Eso fa-
cilita la navegación y que 
los lectores encuentren fá-
cilmente las noticias que le 

>Sala de reuniones de DiarioNúcleo.com.
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>Contacto

de otros sitios web. Basado 
en CMS (Content Manage-

ment System) desarrollado 
exclusivamente para diarios, 

permite un gran manejo de 
información a través de ba-



Sobre Diario Núcleo (www.diarionucleo.com) > 3Julio de 2023

>Suplemento especial

Una selección entre los más 
de 14 mil artículos subidos
>Diario Núcleo editó este especial con notas escogidas para que más lectores se acerquen a nuestro sitio. Se trata de 16 páginas para que 
cada vez más gente nos conozca y puedan disfrutar de las más de 30 noticias que subimos diariamente. 

>Las notas más leídas del día, la semana y el mes, una de las secciones más visitadas de Núcleo.

>Cartel de Diario Núcleo en el club Sportivo Rojas. >Las oficinas de Diario Núcleo se encuentran en Colón 476, Pergamino.

En un año, los periodistas 
de Diario Núcleo publica-
ron más de 14 mil artículos 

en las 13 secciones que tiene el 
sitio. Desde noticias policiales a 
entrevistas, de artículos breves a 
formatos más extensos, hemos 
cubierto un todo lo que pasó en 
la Región este último año.

Así, comenzamos con unos 
pocos cientos de visitas por día, 
cifra que hoy se cuenta de a 
miles. En tal sentido, desde su 
lanzamiento, Diario Núcleo ya 
contabiliza más de 4 millones 
de páginas vistas en Google 
Analytics, una cifra sumamente 
considerable para un medio re-
gional.

Sin embargo, queremos que 
cada vez más lectores se acer-
quen a nuestro sitio y conozcan 
nuestro contenido. Que lean 
las 31 notas que, en promedio, 
elaboramos a diario. Y por eso 
editamos este suplemento es-
pecial.

Se trata de un ejemplar de 
distribución gratuita, que circula 
en las localidades de Colón, Per-
gamino, Rojas y Salto, para que 
miles de vecinos puedan tener 
en sus manos algunos de nues-

Diario Núcleo fue incorporado el pasado 
4 de mayo como socio activo de la 

Asociación de Entidades Periodísticas 
Argentinas (Adepa), en la reunión del 
Consejo Ejecutivo celebrada en Buenos 
Aires. 
De esta manera, el sitio digital con sede en 
Pergamino se suma a los más de 135 socios 
activos de Adepa. Al respecto, la misiva 
enviada por Adepa indica que: "Tengo el 
agrado de dirigirme a usted, en nombre 
del Consejo Ejecutivo de la Asociación de 
Entidades Periodísticas Argentinas (ADEPA), 

a efectos de dar la bienvenida a Diario 
Nucleo como socio activo de la institución. 
ADEPA, que desde hace 60 años lucha 
sin desmayos por la vigencia plena de la 
libertad de prensa, se complace en tenerla 
entre sus filas, en la seguridad de que a 
partir de ahora, contaremos con su activo 
desempeño en las diferentes actividades 
que desarrolla la entidad. Confiamos en 
que su colaboración, sumada a la de los 
restantes socios de ADEPA, contribuirá 
a hacer más eficaz aún la labor de la 
institución".<

>Socio de Adepa

Desde su lanzamiento, Diario Núcleo 
puso particular énfasis en la 

conexión con los lectores a través de las 
redes sociales. Así, la penetración de 
Diario Núcleo en Facebook, Instagram 
y Twitter fue rápida y permitió una gran 
interacción del sitio con su audiencia.
En tal sentido, en Facebook ya son más 
de 10 mil los usuarios que siguen a 

Núcleo y el alcance acumulado superó 
holgadamente los 950.000. 
En Instagram, por su parte, Diario 
Núcleo tiene más de 2200 seguidores 
que han visto sus más de 1100 
publicaciones. Entre ellas, se destacan 
los diversos sorteos realizados con 
empresas locales, que reforzaron la 
relación con el medio.<

>El mundo social

tras notas. Y, así, conocernos.
Es que, para nosotros, el pe-

riodismo es la clave para que un 
medio de comunicación perdu-
re. Aún en momentos de cam-
bios de paradigma como los que 
vivimos, el futuro de los medios 
está en hacer mejores notas que 

sean cada vez más interesantes.
Por eso, en estas 16 páginas 

realizamos una selección de los 
artículos más interesantes pu-
blicados en nuestro sitio web: 
desde entrevistas a historias de 
vida, pasando por informes poli-
ciales y notas de espectáculos.

Todas con rigor periodístico y 
un formato ameno para que los 
lectores se internen en su lectura 
con placer. Esperemos que dis-

fruten del contenido y que nos 
visiten regularmente en nuestro 
sitio: www.diarionucleo.com y 
en las redes sociales: www.face-

book.com/diarionucleo, www.
instagram.com/diarionucleo 
y www.twitter.com/diarionu-
cleo.<
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Ejército del Siglo XX, ya que 
su retiro fue en 1999. Consi-
derado como el hombre que 
lo democratizó, ha marcado 
un punto de inflexión en la 
manera de pensar en la ins-
titución. Aunque no se reco-
noce con ese rótulo, aseguró 
que “la democratización del 
Ejército la hicieron los solda-
dos de Malvinas”.

Sus días en 
la actualidad 
Leer y escribir son sus pasa-
tiempos, le interesa estar 
informado y charlar con los 
vecinos para estar cerca de 
la realidad. Una de sus co-
lumnas habla de la película 
“Argentina 1985”, de la cual 
dijo: “Por lo que vi, y lo que 
no vi, puedo decir que tiene 
omisiones importantes”.

En conclusión, para Balza, 
“sin el triunfo electoral del 
doctor Raúl Alfonsín en 1983, 
con el 52% de los sufragios en 
primera vuelta, difícilmente 

se hubiera realizado el juicio 
a las Juntas Militares”. “Esto 
lo digo como un ciudadano 
más, no tengo nada partida-
rio. Alfonsín tuvo la transición 
más difícil de la actual demo-
cracia; en algunos cuarteles 
militares lo llamaban el anti-
cristo”, reveló.

“Con Carlos Menem como 
presidente de Argentina vi-
nieron los indultos inconsti-
tucionales. Si bien el indulto 
es una facultad del Poder 
Ejecutivo Nacional, sólo se 
puede aplicar para los con-
denados por la Justicia Fe-
deral, pero Menem indultó 
a los procesados (lo cual im-
pide que demuestre su ino-
cencia). Además, quedó por 
hacer el juicio a las cúpulas 
de las organizaciones terro-
ristas”, remarcó.

También le gusta salir a 
caminar por la zona donde 
vive, conversar con la gente 
en la calle o en el café del 
barrio con los mozos. “Mi 

“Sin Alfonsín el juicio a las Juntas 
Militares no se podría haber hecho”

>Mano a mano con Martín Balza

>El ex jefe del Estado Mayor del Ejército Argentino nacido en Salto valoró el coraje del ex 
Presidente radical. “En algunos cuarteles lo llamaban el anticristo”, reveló el general retirado.

Servir a la Patria. Una 
frase muy utilizada pero 
muy pocas veces puesta 

en práctica. Pero es, sin du-
das, lo que ha intentado ha-
cer Martín Balza a lo largo de 
toda su carrera militar, lle-
gando a ser Jefe del Estado 
Mayor del Ejército Argentino, 
embajador en Colombia y 
Costa Rica. “Del Ejercito reci-
bí tanto como de una madre 
bien amada”, aseveró.

Nacido en Salto, lugar al 
cual reconoce y recuerda 
como el sitio donde se crió y 
se formó como hombre, no 
olvida su lugar de origen y 
asegura tenerlo siempre pre-
sente. A sus 89 años, sigue 
odiando las guerras más que a 
nada y sólo se arrepiente “de 
no haberle dado más abrazos 
a los soldados del Litoral que 
combatieron en Malvinas”. 

Sin pelos en la lengua, 
también tuvo tiempo de ha-
blar de la actualidad del país 
y se mostró preocupado por 
los problemas que hay. Tam-
bién contó que vio la película 
“Argentina, 1985”, la cual 
consideró, desde su “inter-
pretación personal”, que 
“hubo omisiones importan-
tes”. “Sin Alfonsín el juicio a 
las Juntas Militares no se po-
dría haber hecho”, aseguró.

Del mismo modo cuestio-
nó cada uno de los golpes 
de Estado que sufrió el país 
y argumentó que fue un 
“horror” lo vivido. A pesar 
de su cariño y pasión por el 
ejército, fue uno de los pri-
meros militares de alto ran-
go en criticar abiertamente 
las violaciones de Derechos 
Humanos que han ocurrido 
dentro de la fuerza en aque-
llos años. 

Balza fue el último jefe del 

Un artista convierte
la chatarra en arte

El arte reciclado hace referencia a las obras creadas a par-
tir de residuos y objetos que son considerados como ba-

sura o chatarra. Este tipo de arte se encuentra en crecimien-
to desde hace algunos años y cada vez son más las personas 
que se interesan en practicarlo como en consumirlo.

El artista pergaminense Julián Provenzano comenzó a 
transitar el mundo del scrap art (arte en chatarra traducido 
al español) hace siete años y, a partir de entonces, divide su 
tiempo en el corralón de materiales en el que trabaja y en 
hacer esculturas con chatarra. 

Siempre le gustaron las herramientas y trabajar en el 
rubro de la construcción. "Al comienzo fueron artesanías y 
adornos para mi casa y luego me enteré que este tipo de 
arte tiene una gran importancia e interés a nivel mundial 
por el tema de la sustentabilidad”, contó Julián.

Previo al Scrap, se dedicaba a pintar, dibujar y hasta se 
recibió de contador público. Pero siempre se inclinó por ha-
cer trabajos manuales. "A la contabilidad la ejercí un par de 
años, la apliqué a mi negocio y me di cuenta que no es lo 
mío. Por eso decidí cambiar", admitió.

Cómo se trabaja con la chatarra
El lugar en donde Julián Provenzano crea sus esculturas se 
encuentra en el mismo corralón que lleva adelante desde 
hace 13 años. Al fondo de la mesa de atención del local se 
encuentra el taller con todas las máquinas y herramientas 
que le permiten intervenir los fierros y metales para hacer su 
arte. Detrás, se encuentra el patio en donde están las obras 
ya terminadas del artista y otras en proceso de creación.

En sus obras llegó a un punto donde le aburre todo lo que 
es rígido, simétrico y estructural. “Puedo hacer una moto 
o un auto, pero la verdad es que no me representa un de-
safío y es bastante monótono. En cambio, los animales sí 
representan un reto artístico, ya que me permiten salir de 
lo simétrico y de la postura rígida”, explicó.

Cada obra lleva su tiempo. Y siembre depende de los ma-
teriales disponibles. “En términos normales me lleva de dos 
a tres meses poder hacer una escultura a escala real. Ese 
es el tiempo normal pero también te puede llevar mucho 
más si le metés muchos detalles y si no tenés las piezas que 
necesitas”, dijo.

Los materiales los consigue en talleres mecánicos, fábri-
cas, gente que lo conoce también le da una mano y otros 
tanto los compra. “El secreto es tener un poco de todo y 
esto lleva un tiempo de acopio y de inversión. Pero es clave 
porque cuanta más variedad de materiales tengas mejor 
será la obra”, admitió el entrevistado. 

El mercado del scrap art
Las obras que realiza Julián son generalmente por encargo 
de sus clientes que se acercan y le comentan la idea que tie-
nen para que el artista la materialice. "El 90% de mis clien-
tes vienen con una visión bastante clara de lo que quieren 
y me especifican el pedido. Luego trato de introducir algún 
detalle propio y de hacerlo realidad", explicó Provenzano.

En el año 2019 las obras de Provenzano fueron elegidas 
por el Souq Waqif Art Center de Doha, Qatar, para su exhibi-
ción. El trabajo realizado por Julián fue uno de los principales 
atractivos de la exposición y también logró generar ventas.

El precio de una obra también varía, el artista contó que 
en el exterior pueden salir entre 40 y 50 mil dólares. En 
cambio, en el mercado local, el número baja a 15 o 20 mil 
dólares. “El arte es un modo de vida a medias para mí. Es-
toy tratando de que lo sea, pero se hace medio difícil por la 
coyuntura que atraviesa el país”, sintetizó.<

>De contador público a escultor

>Julián Provenzano comenzó a realizar sus trabajos hace siete años.

>“Odio las guerras más que a nada en este mundo”, dijo Balza.

>Balza y Alfonsín. Una relación de respeto mutuo sin fanatismos. >Balza es considerado el hombre que democratizó al ejército.

apreciación es que el ciuda-
dano de a pie ha perdido la 
confianza en la dirigencia po-
lítica”, consideró.

Los golpes y la guerra 
Este año se cumplen 40 años 
de democracia ininterrum-
pida, pero para Balza, gran 
parte de la sociedad está an-
clada en el pasado buscando 
ver quién tiene la razón: “To-
dos somos responsables en 
mayor o en menor medida. 
No se puede adjudicar que 
hubo un terrorismo contra el 
Estado democrático. Y la res-
puesta que dio el Estado fue 
un golpe cívico militar, que 
se marginó de toda la fuerza 
que había que aplicar dentro 
del orden jurídico vigente”. 

Balza fue uno de los milita-
res de alto rango que fue a 
las islas a luchar por su país. 
Esto, tal vez, lo haya hecho 
ser aún más respetado de lo 
que ya era dentro del Ejército. 
Inclusive, le tocó ser prisio-
nero de guerra junto a otros 
500 compañeros durante 30 
días. A pesar de eso, aseguró 
que el Reino Unido respetó 
su dignidad. 

A lo largo de los años, Vi-
dela, Massera y otros tantos 
se escudaron en decir que 
“cumplieron órdenes”. Para-
do en la vereda de enfrente, 
Balza asegura que no fue así: 
“Es un disparate porque eli-
minaron al adversario y no el 
accionar. Fue terrible y vivi-
mos algo horrible”.

Con 90 años, su única ver-
dad, es que volvería a elegir 
una y otra vez al Ejército como 
forma de vida, a pesar de lo 
que le ha tocado resignar y 
ver; porque en su concepto 
de vida, el servir a la patria 
se aplica diariamente.<
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>La población pergaminense se ha incrementado y la manera de vivir se modificó. >Las nuevas generaciones prefieren vivir en las afueras de la ciudad.

>Desde el municipio explicaron la planificación

Crece el auge de los barrios privados y
de los loteos abiertos en Pergamino
>Cada vez son más las familias que prefieren radicarse en lugares que tengan más contacto con la naturaleza y su tranquilidad, por sobre el 
paisaje urbano de la ciudad. Debido a esta demanda creció el interés de hacer loteos en zonas que antes eran agrícolas productivas.

Un terreno en un country puede 
llegar a costar 100 mil dólares
En lo que antes era territorio rural, hoy el pai-

saje cambió y se pueden observar barrios 
privados. "San Gregorio 2" es un nuevo pro-
yecto inmobiliario donde un terreno de 800 
metros cuadrados tiene un valor de suscripción 
promedio de 37 mil dólares. Por su parte, en 
"San Gregorio", un barrio consolidado, el pre-
cio oscila entre 45 a 60 mil dólares. 

En aquellos barrios que ofrecen todos los 
servicios y que llevan varios años en funcio-
namiento, los lotes de 800 metros cuadrados 
pueden llegar a costar 100 mil dólares.

En la zona norte los terrenos de 800 me-
tros cuadrados que se encuentran frente al 
barrio Luar Kayad rondan entre los 28 y 37 
mil dólares. 

En aquellos lotes que se encuentran más ale-
jados de la ruta, el precio baja a 22 mil dólares. 
Y aquellos terrenos que se ubican más al fondo 
del lugar pueden llegar a valer 18 mil dólares.

Alejándose más al norte en sentido hacia la 
ciudad de San Nicolás el precio también varía 
y se pueden encontrar lotes de más de 30 mil 
dólares.

En Rancagua, donde se está construyendo 
un nuevo barrio privado, los lotes de 800 me-
tros cuadrados tienen un valor de alrededor de 
40 mil dólares.<

>Precios por las nubes

>El terreno más barato dentro de un complejo 
cerrado sale 18 mil dólares.

La zona sur aparece como la
más propicia para el desarrollo
Los inversores inmobiliarios eligen este sec-

tor de Pergamino por varios motivos. Una 
de las razones es el acceso a la tierra, donde 
evidentemente encuentran más posibilidades 
de compra en esa ubicación. 

La gran cantidad de barrios privados ya exis-
tentes en el lugar como por ejemplo la Ciudad 
Deportiva de Sirio, Las Marías, Terra Nostra y 
El Carmen, es otra de las razones. Los empren-
dedores inmobiliarios observan que esta zona 
es del gusto de la gente para radicarse. 

Otra de las características a tener en cuenta 
para entender los motivos de la proliferación 
de barrios privados en este sector de la ciudad 
es la accesibilidad. Pergamino cuenta con un 
eje de entrada muy importante desde esta 
zona a partir de la Autopista 8.

Existe otro fenómeno que no incluye barrios 
privados, clubes de campo, loteos abiertos ni 
departamentos, y es el caso de las personas y 

familias que deciden vivir en los pueblos cer-
canos a Pergamino, como por ejemplo Ran-
cagua o Fontezuela. Por lo general, el precio 
de la tierra en las localidades rurales es infe-
rior en comparación con la ciudad cabecera y 
sus alrededores.<

>Mercado inmobiliario

>La autopista empuja la expansión y marca el ritmo. 

La ciudad de Pergamino se 
expande hacia las zonas 
de la periferia y en este 

sentido existen sectores que, 
desde hace algunos años, 
vienen manifestando un gran 
crecimiento. Un ejemplo de 
esto es la zona norte, en torno 
a las Ruta Nº 188, con el ba-
rrio Luar Kayad y nuevos de-
sarrollos inmobiliarios que ya 
han comenzado con el trabajo 
de loteo.

En la zona sur, la concreción 
de la Autopista Pilar-Perga-
mino ha llevado también a la 
construcción de nuevos barrios 
de carácter inmobiliario priva-
do que se traducen en clubes 

de campo, barrios cerrados y 
loteos abiertos como alterna-
tivas del fraccionamiento de 
la tierra.

Por su parte, en la zona 
suroeste se encuentran los 
loteos que en su momento 
llevó adelante el programa 
Procrear en el que se constru-
yeron 400 viviendas. En este 
mismo sector también se en-
cuentran 150 edificaciones co-
rrespondientes a Luz y Fuerza.

El titular de Desarrollo Ur-
bano de la Municipalidad de 
Pergamino, José Salauati, le 
dijo a Diario Núcleo al respec-
to: “Desde el municipio he-
mos tratado de focalizar en la 

zona sur y en el área rural de 
la ciudad los desarrollos inmo-
biliarios que tengan que ver 
con barrios privados y clubes 
de campo. Evitamos que es-
tos se conformen cerca de la 
ciudad porque pensamos que 
no se llevan bien con el en-
torno inmediato ya que al ser 
barrios cerrados no generan 
relación con los habitantes de 
la ciudad”.

Desde el sector inmobi-
liario afirman que existe un 
segmento de la población de 
Pergamino que desea vivir 
con más relación al verde, a la 
naturaleza. Debido a esta de-
manda que ha crecido mucho 

en el último tiempo comien-
za el primer interés de hacer 
loteos para barrios cerrados, 
clubes de campo y loteos 
abiertos. 

Dentro del mercado inmo-
biliario también existe la de-
manda de quienes prefieren 
vivir en el ámbito urbano del 
centro de la ciudad o que son 
inversores que participan en 
emprendimientos de fideico-
misos, que prefieren invertir 
en ladrillo y apuestan a los 
departamentos.

José Salauati afirmó: “No-
sotros hemos registrado en 
los últimos cinco años, y en 
distintas situaciones de desa-

rrollo, alrededor de entre 3 mil 
y 4 mil unidades para clubes 
de campo, barrios cerrados y 
loteos abiertos. Entonces, si 
calculamos por cantidad de 
unidades, esta modalidad ha 
sido la más importante en re-
lación a los departamentos”.

La Ordenanza Municipal 
8126/14 establecía una zona 
de exclusión de 100 metros, 
desde el límite del área ur-
bana, para la aplicación te-
rrestre de fitosanitarios. Esta 
situación cambió luego de un 
dictamen judicial a favor de 
un grupo de vecinos de un ba-
rrio de la ciudad con respecto 
al agua y el límite de exclusión 

se extendió a 1095 metros.
Esta situación significó toda 

una oportunidad para los de-
sarrolladores inmobiliarios. El 
titular de Desarrollo Urbano 
analizó esta situación. “Existe 
una reducción de tierras culti-
vables que en nuestra región 
son muy valiosas. Si uno hace 
la suma de la cantidad de 
tierra productiva que se ha 
transformado en desarrollo 
inmobiliario, en relación a la 
superficie total de campos, 
hoy en día es insignificante. 
Hoy en día en Pergamino 
existen de 7 a 10 mil hectá-
reas que están afectadas por 
esto”, consideró.<
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la sensación que ese terre-
no era para esa discoteca. 
Y ahí se me ocurrió la idea 
de ir siguiendo la forma del 
terreno y, en ese sentido, 
Specktra acompaña la for-
ma catastral del lugar en 
que se construyó. No queda 
disociada de ese lote tan 
particular".

La edificación la discoteca 
nació con el primer boceto 
que diseñó el arquitecto, ya 
tenía en su cabeza la visión 
de cómo realizar una disco-
teca moderna y alejada de 
las formas tradicionales de 
construcción de aquel mo-
mento. "Confiaron tanto 
en mí que hasta me permi-
tieron ponerle el nombre 
a la discoteca. En aquel 
momento estaba de moda 
la película "2001: Odisea 
al espacio" que era medio 
futurista. Y como además 
ya existía Fedra que tenía 
nombre de mujer, decidí lla-
marla Specktra. Una tenía 

un nombre griego y la otra 
de Persépolis", dice Rocchi.

Y agrega: "Había mu-
chas estructuras cúbicas en 
aquella época y yo creía 
que había otras formas 
para llegar al diseño. En 
ese momento recién salía 
de la facultad y venía con 
una polenta impresionante 
y quería cambiar mi ciudad 
haciendo cosas distintas en 
el diseño. Por eso creo que 
en el diseño de Specktra me 
la jugué".

La noche de su 
inauguración
La inauguración de la dis-
coteca se llevó a cabo un 
viernes exclusivamente para 
personas invitadas, los cuales 
fueron amigos de los empre-
sarios y comerciantes que 
habían ayudado en la concre-
ción de la obra. La noche del 
sábado fue la gran prueba 
de fuego al abrir sus puertas 
al público en general, y la 

Specktra: cómo nació la discoteca que 
revolucionó la noche pergaminense

>A 39 años de su inauguración

>El emblemático edificio está ligado a la juventud de varias generaciones. Un repaso histórico 
sobre su concepción, construcción e inauguración.

Una noche de febre-
ro de 1984 abrió sus 
puertas el local bai-

lable más importante en 
la historia de Pergamino y 
una de las mejores a nivel 
nacional en aquel enton-
ces, Specktra. En la inter-
sección de las rutas 8 y 188 
se materializó la visión de 
los empresarios Juan Carlos 
Atia, Ricardo Cascardo, Aldo 
Aitta y Héctor Elías quienes 
a principios de 1982 comen-
zaron con la construcción 
del edificio que contó con el 
diseño del arquitecto Jorge 
Rocchi.

Elías contó que cuando 
visitó por primera vez al ar-
quitecto en su estudio este 
le dijo: “Te voy a hacer una 
obra que dentro de treinta 
años seguirá siendo moder-
na”. Y lo logró. El mismo 
Rocchi fue el encargado de 
bautizar el proyecto con el 
nombre de Specktra al bo-
liche. Hoy en día el edificio 
continúa siendo imponente 
por su diseño modernista y 
su tamaño (más de 2.500 
metros cuadrados) como lo 
fue en su época de esplen-
dor. 

Un pentágono 
irregular
Rocchi recuerda que el ma-
yor desafío para diseñar el 
edificio fueron las caracte-
rísticas propias del terre-
no en donde se levantaría 
Specktra. "El lugar es un 
pentágono muy difícil, te-
nía tres caras: la ochava y 
las dos laterales. Y forma-
ba un pentágono irregular. 
Entonces había que diseñar 
algo que se emplazara de 
una forma tal que pareciera 
que nació ahí, tenía que dar 

Su nombre surgió en el célebre Bar Enrique y su dueño, 
Aroldo Enrique, cuenta el origen en exclusivo en dia-

rionucleo.com.
Se denomina pebete al típico pan de Viena que se sir-

ve en todos los bares de Argentina y de Uruguay. Es de 
forma ovalada, corteza tostada y fina, miga esponjosa y 
está elaborado con harina de trigo candeal. El sándwich 
de pebete suele servirse con jamón y queso o con salame 
y queso, y este puede consumirse frío, que es la manera 
más tradicional, o caliente.

Pergamino tiene la particularidad de ser la única ciudad 
en la que el nombre del sándwich de pebete caliente tie-
ne otra denominación y se lo llama Juanacho. La historia 
de su denominación se remonta a mediados de la década 
del 70' y perduró hasta nuestros días. No existe menú de 
pizzería o de bar de la ciudad en el que su nombre no apa-
rezca entre las ofertas gastronómicas.

Diarionucleo.com habló en exclusiva con el dueño del 
recordado 'Bar Enrique', Aroldo Enrique, quién explicó el 
origen del nombre del sándwich Juanancho que sólo es 
conocido en Pergamino.

"Seguramente la procedencia del sándwich de pebete 
caliente sea de Buenos Aires. Yo abrí el Bar Enrique en el 
año 1972 y en nuestra carta no lo ofrecíamos. Pasados 
unos años el bar que pertenecía a la familia Chida y que 
estaba ubicado en calle Dr. Alem comenzó a prepararlo y 
lo llamaba "uno de esos". A partir de entonces nosotros 
también lo incluimos en el menú porque era un producto 
que se pedía mucho".

"Un día estábamos con Raúl Giannoti en el bar y me 
dijo "¿por qué no lo llamás Juanacho?". Me quedé pen-
sando y la verdad es que me pareció un buen nombre 
para un sándwich.

“Así que lo anotamos en el menú con ese nombre. Al 
principio la gente preguntaba qué era un Juanacho pero 
con el correr del tiempo el nombre se terminó imponien-
do y todos comenzaron a llamarlo así", explicó Enrique.

A partir de entonces, todos los clientes comenzaron a 
pedirlo como “Juanacho” y, junto al “Lomito”, se convir-
tió en el sándwich más solicitado. En sus mejores noches, 
el “Bar Enrique” tenía 60 mesas ocupadas y trabajaba con 
cinco mozos atendiendo las mesas y otras cinco personas 
elaborando los platos en la cocina. Y en muchas de las 
mesas que se extendían a lo largo de Avenida Colón 434, 
y que llegaban hasta la esquina de Avenida de Mayo, el 
sándwich era un infaltable junto a un buen chop helado, 
que también fue una bebida novedosa para la época.

La variación de nombres de los sándwiches es común, 
en muchas localidades del interior del país, entre las que 
se encuentra Pergamino, al clásico sándwich de miga tos-
tado se lo conoce como Carlitos, mientras que en otras 
ciudades se lo pide como un Tostado.

 Si bien no está del todo comprobado y existen muchas 
teorías al respecto, es muy probable que el nombre Carli-
tos haya surgido en la ciudad de Rosario.

"En definitiva no es más que un pebete caliente el cual 
lleva jamón, queso, tomate y mayonesa, y se calienta en 
el horno o en la carlitera. Pero fue sorpresivo que su nom-
bre se haya impuesto de manera tan contundente”.

Ahora sabemos en dónde nació la denominación pero 
lo que quizás nunca se sabrá es a qué corresponde su pe-
culiar nombre.“Si me preguntás por qué Giannoti lo bau-
tizó como Juanacho, no te lo puedo responder porque no 
lo sé y tampoco se lo pregunté", cerró diciendo Aroldo 
Enrique.<

>La historia de su nombre

>Hoy en día aparece en todos los menúes como “Juanacho”.

>La sala del disc-jockey con forma de nave espacial.

>La disco recibía 6 mil personas por noche. >Boceto original de su arquitecto, Jorge Rocchi.

prueba fue superada. Spec-
ktra consiguió colmar su ca-
pacidad por segunda noche 
consecutiva comenzando así 
la leyenda del boliche al que 
llegaban doce colectivos pro-
venientes de distintos lugares 
de las afueras de Pergamino 
y que recibía entre cinco mil y 
seis mil jóvenes por noche.

Tratando de ofrecer la 
máxima calidad auditiva 
posible para los jóvenes, los 
responsables de Specktra 
invirtieron en los mejores 
equipos con tecnología 
‘Sensurround’ que fue un 
proceso desarrollado en la 
década de los setentas por 
Universal Studios para en-
riquecer la experiencia de 
audio en el cine.

 En sus comienzos, la mú-
sica estaba a cargo de un DJ 
oriundo de Banfield Rafael 
Pratznik y luego pasaría 
a estar en manos del DJ's 
locales Luis Mariano Rodrí-
guez y Jorge Luis Calvigioni.

Las luces de Specktra se 
irían apagando paulatina-
mente a partir del comien-
zo de la década del 2000. 
Ya sea por el desinterés de 
los jóvenes del nuevo mi-
lenio o por la proliferación 
de nuevas propuestas de 
diversión nocturna en Per-
gamino, lo cierto es que el 
imponente local bailable 
un día cerró sus puertas. Si 
bien sus fastuosas noches 
de gloria nunca más volve-
rán, Specktra continuará 
viviendo en el inconsciente 
pergaminense como aquel 
boliche que supo ser uno de 
los más grandes y moder-
nos de Sudamérica y que en 
sus pistas ha marcado para 
siempre la juventud de mu-
chas generaciones.<

Juanacho: el sándwich que 
se convirtió en un clásico de 
los bares de Pergamino
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>Según Doddi, los puntos de inseguridad son dinámicos. >El año pasado Pergamino recibió 18 patrulleros nuevos.

>Información exclusiva de diarionucleo.com  

"Mapa del Delito": el centro es 
la zona más insegura de la ciudad 
>Las fuerzas de seguridad cuantifican los hechos delictivos para marcar las “zonas calientes” de Pergamino.

Cada vez son más los vecinos que se 
unen para colocar alarmas vecinales
La inseguridad obliga a los ciudadanos a 

invertir en dispositivos de seguridad.
En los últimos tiempos se multiplicó la co-

locación de alarmas y cámaras vecinales cos-
teadas por los mismos vecinos para disuadir 
a los delincuentes que pretenden ingresar a 
las propiedades.

Pablo se mudó al barrio Luar Kayad en di-
ciembre del año 2017 porque lo consideraba 
como "extremadamente seguro", pero los 
robos se incrementaron hasta que en no-
viembre del 2021 todo cambió para Pablo y 
sus vecinos. "Dos personas, pensando que 
en mi casa no había nadie, intentaron en-
trar estando mi esposa y mi hija más chica 
adentro. Si bien entendemos que fue algo 
al voleo, el hecho de que haya habido per-
sonas dentro de la casa asustó mucho a los 
vecinos”, explicó.

A partir de entonces los vecinos tomaron 
dos iniciativas en paralelo: una fue poner un 

sistema de seguridad monitoreada por cá-
maras para reforzar la vigilancia de la garita 
y la otra fue la alarma vecinal. Hoy en día hay 
más de veinte cámaras de vigilancia en Luar 
Kayad que intentan disuadir el delito en res-
puesta al escaso patrullaje policial que existe 
en la zona y en muchos otros barrios.<

>Los barrios de pie contra el delito

En Pergamino ya se registran 
delitos cometidos por chicos de 12 años

Entrevista con el fiscal Horacio Oldani quien 
expresó que los delitos contra la propiedad 

están ligados al consumo de drogas.
El agente fiscal del Fuero Penal Juvenil del 

Departamento Judicial Pergamino, Horacio Ol-
dani, habló acerca de las causas delictivas que 
involucran a menores de edad. El fiscal sostuvo 
que en la ciudad de Pergamino ya se registran 
hechos perpetrados por chicos de 12 años.

"Es preocupante que haya chicos involucra-
dos de escasa edad. Existen casos que con 12 
o 13 años ya han comenzado a producir robos 
en vía pública, ingresos en propiedades y ata-
ques hacia las personas para robarles de bie-
nes menores como una gorra y celulares", dijo 
Oldani.

El fiscal sostuvo que los casos registrados 
entre chicos de 14 años en adelante están re-
lacionados con el consumo de drogas. "Son 
muchos los menores que comienzan a cometer 
sus primeros delitos contra la propiedad para 

vender lo sustraído y así obtener dinero para 
comprar estupefacientes”.

Y sentenció: “Esta es una problemática de la 
que los fiscales, defensores, jueces y todas las 
personas que trabajan con menores tenemos 
que hacernos cargo. Hay que tomarse en serio 
esta situación”.<

>Delincuencia juvenil

La Secretaría de Seguridad 
de Pergamino divide a la 
ciudad en tres jurisdiccio-

nes. Haciendo el recorrido 
de norte a sur, la Comisaría 
Tercera tiene jurisdicción des-
de la zona norte de la ciudad 
hasta la línea del Ferrocarril 
Mitre; la Comisaría Primera 
tiene la jurisdicción desde la 
línea del Ferrocarril hasta el 
Arroyo Pergamino; y desde 
el arroyo hacia la zona sur 
de la ciudad la jurisdicción le 
corresponde a la Comisaría 
Segunda.

En base a esta repartición 
de jurisdicciones, la ciudad 
es dividida en 14 cuadrículas 

policiales, en donde cuatro 
de ellas componen la jurisdic-
ción de la Comisaría Tercera, 
otras seis se encuentran bajo 
la órbita de la Comisaría Pri-
mera y las restantes cuatro 
componen la jurisdicción de 
la Comisaría Segunda. El Co-
mando de Patrulla es el en-
cargado de asignar, en cada 
una de estas cuadrículas, un 
móvil policial para el patru-
llaje.

A partir de estas divisiones 
y subdivisiones, la Secretaría 
de Seguridad junto a las fuer-
zas policiales y a las fiscalías, 
determinan lo que se deno-
mina "el mapa del delito" 

en la ciudad de Pergamino. 
En donde, a partir de la reco-
lección de datos estadísticos 
referidos a hechos de insegu-
ridad, se marcan las "zonas 
calientes" de la ciudad.

El secretario de Seguridad, 
Ignacio Doddi, habló con dia-
rionucleo.com al respecto y 
dijo: "El mapa del delito en 
Pergamino está cambiando 
constantemente porque una 
vez que identificamos que 
cierto punto de la ciudad 
se está convirtiendo en una 
"zona caliente" hacemos el 
refuerzo de seguridad y los 
delincuentes, al ver mucha 
patrulla y muchas cámaras 

de seguridad, obviamente 
tratan de evitarlo".

Según el secretario de Se-
guridad, la zona de la ciudad 
en donde se registran más 
casos de inseguridad es en la 
parte céntrica de la ciudad, 
en las cuadrículas 1 y 6 de la 
jurisdicción primera. Allí se 
encuentran los barrios más 
afectados por la delincuencia 
debido a que en esta zona 
se encuentran los bancos y 
los corredores comerciales. 
En este sector de la ciudad 
se producen más delitos que 
en los barrios de la periferia. 
“Igualmente sabemos que 
existen delitos en todos los 

barrios, hace poco se produ-
jeron varios hechos en algu-
nos barrios de la jurisdicción 
tercera y tuvimos que reforzar 
el patrullaje de prevención en 
la zona. Por eso digo que el 
mapa del delito va fluctuan-
do y tiene un carácter total-
mente dinámico”, expresó 
Doddi.

Pergamino se expande a 
un ritmo acelerado y un claro 
ejemplo de esto son las obras 
de construcción de nuevos 
barrios que se pueden apre-
ciar por toda la ciudad. Estos 
lugares se han convertido 
en un nuevo blanco para los 
delincuentes bajo la moda-

lidad del “escruche” según 
el "mapa del delito". Vemos 
que existe mucho desarrollo 
urbanístico que no tiene se-
guridad y los delincuentes se 
encuentran con un lugar que 
no está custodiado y roban 
materiales y otros elemen-
tos que son de fácil reventa”, 
sostuvo el secretario de Se-
guridad.

Actualmente la Municipali-
dad cuenta con 580 cámaras 
y más de 90 domos repar-
tidos por toda la ciudad y la 
incorporación de más dispo-
sitivos dependerá de lo que 
muestre el "mapa del delito" 
de Pergamino.<
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>artículos. Por día, en 
los 450 días desde el 
lanzamiento. Así alcanzamos 
los 14.055 artículos…y 
seguimos creciendo.

>mil. Visitantes únicos 
por mes es el promedio de 
Diario Núcleo, según Google 
Analytics.

>por ciento. De los visitantes 
accede a www.diarionucleo.
com a través de dispositivos 
móviles. Y el 30% restante por 
computadoras.

>Seguidores tiene la página 
de Facebook de Diario Núcleo, 
además de 2.215 en Instagram.

>minutos.  Es el tiempo 
de estancia promedio 
de los visitantes de 
www.diarionucleo.com, 
muy por encima de la media 
de otros competidores.

4
>millones. De páginas 
vistas se contabilizan en 
Google Analytics desde el 
lanzamiento del sitio.
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Por email
>Más de 1200 lectores ya reciben todos días 
a las 8 las cinco principales noticias en su 
casilla de correo. Podes suscribirte gratis en 
https://diarionucleo.com/eldiario/

Las 5 noticias más leídas

1 Specktra: el regreso de la 
legendaria disco de Pergamino

3 Cayó megabanda que 
realizaba ciberestafas en 
Pergamino y Región

4 El emprendedor de Salto al 
que le cambió la vida venderle 
mates a Messi, Lali y Tini

5 Instaló un cargador de energía 
en Colón para su auto y hoy 
es de uso libre

2 El Vagón de Juan: el tenedor 
libre que en los 90 revolucionó 
la gastronomía regional
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“La prioridad es defender a los intendentes”

Martínez: “Estoy cómodo en mi gestión”

“Tengo la certeza del camino que elegimos”

“Buscamos que nuestras políticas lleguen"

“Es un desafío estar al frente del crecimiento”

Pablo Pino buscará suceder a Ricardo Casi

>Horacio Rodríguez Larreta estuvo en Pergamino

>El intendente de Pergamino irá por su tercer mandato

>El intendente de Rojas, Román Bouvier, busca consolidar su gestión

>Entrevista al pergaminense Jorge Solmi

>El intendente de Salto, Ricardo Alessandro, destacó hitos de gestión

>Colón elegirá intendente y, tras 20 años, Casi no será opción

El 18 de mayo, Horacio Ro-
dríguez Larreta, precan-

didato a Presidente, estuvo 
en Pergamino y dialogó con 
diarionucleo.com, junto al 
intendente Javier Martínez, 
y dejó varias frases desta-

cadas, como por ejemplo la 
posibilidad que los intenden-
tes vayan a la elección con su 
boleta y la de la precandidata 
Patricia Bullrich: “Quiero de-
fender a nuestros intenden-
tes, garantizar la continuidad 

y obviamente ganar más in-
tendencias”.

En cuanto al posible ade-
lantamiento de las Elecciones 
Generales en la Provincia de 
Buenos Aires, el actual Jefe 
de Gobierno Porteño dijo que 

“la gente quiere un cambio” 
y esa vocación de cambiar no 
varía según el día, la hora, las 
boletas juntas o separadas. 
Además, el líder del Pro den-
tro de Juntos se mostró segu-
ro al decir que “Axel Kicillof) 

“elija el modelo de votación 
que quiera, que ponga el día 
que quiera que le vamos a 
ganar”. Por último, anticipó: 
“La gente ya decidió en la 
provincia que quiere un cam-
bio”.<

Javier Martínez, intenden-
te de Pergamino, le abrió 

las puertas de su despacho 
a diarionúcleo.com en julio 
del año pasado. En su entre-
vista contó que por la crisis 
económica a nivel nacional 

han tenido que incrementar 
desde el municipio la ayuda 
social y valoró el trabajo de 
los comedores y centros co-
munitarios. “Esta situación 
empieza a incrementarse”, 
consideró.

También dijo que los ve-
cinos valoran ver trabajar a 
los funcionarios y no tanto 
las cuestiones políticas: “A 
lo mejor ve que estamos en 
una reunión y no le llama la 
atención, pero es necesaria 

la política porque se requie-
re mucho más diálogo para 
cambiar la situación”. 

Para finalizar, valoró tra-
bajar para “transformar el 
país” desde el rol que le to-
que, y admitió: “Considero 

que las renovaciones son 
positivas, pero me siento 
cómodo en mi gestión”. En 
cuanto a las internas que se 
avecinan en el Pro, el inten-
dente destacó que “las com-
petencias son positivas”.<

Román Bouvier se convirtió 
en intendente de Rojas 

de manera oficial a finales de 
junio del año pasado, tras el 
fallecimiento del exintenden-
te Cristian Ford. Por eso, en 
este 2023 buscará validar lo 

hecho hasta aquí a través del 
voto popular, en una PASO 
donde, seguramente, tenga 
varios candidatos de diferen-
tes frentes. 

Respecto a esta atípica si-
tuación, el joven nacido en Ca-

rabelas contó: “La comunidad 
me acompaña y me da mucha 
fortaleza. Recibo eso todos los 
días cuando camino, cuando 
voy a hacer un mandado o 
charlo con los vecinos”.

En diciembre del año pasa-

do le anticipó a diarionucleo.
com que iba a ser precandida-
to de la Unión Cívica Radical. 
“Es un pedido de la gente y 
también un desafío personal. 
Soy militante político desde 
los 12 años, abracé las bande-

ras del radicalismo, de la de-
mocracia y de Raúl Alfonsín. 
Hace 25 años que participo y 
milito en política y me siento 
muy cómodo. Creo estar ha-
ciendo una buena gestión”, 
dijo.<

Hombre de confianza de Ser-
gio Massa, el pergaminense 

Jorge Solmi es secretario Coor-
dinación Federal Agropecuaria 
del ministerio de Economía. Al 
respecto, brindó una entrevista 
a Diario Núcleo y destacó las po-

líticas del Gobierno nacional con 
relación al campo.

“Lo que pretendemos es que 
todas estas políticas en las que 
estamos trabajando lleguen 
a cada uno de los rincones y a 
cada uno de los productores, 

con la diversidad enorme que te-
nemos. Eso requiere de políticas 
sustentadas y específicas para 
cada uno de ellos y que esas po-
líticas lleguen a la tranquera de 
cada chacra”, resaltó.

Al respecto, destacó que su 

“gestión se ha caracterizado por 
hacer muchísimos kilómetros 
por las diferentes economías re-
gionales”. 

Y resaltó que “algunos recor-
daran mi actuación en la 125 y 
otros mi actuación previa en los 

90, cuando se remataban los 
campos y nosotros evitábamos 
esos remates. Aquellos eran 
momentos en donde no había 
retenciones, pero, sin embargo, 
había 14 millones de hectáreas 
hipotecadas”.

Ricardo Alessandro, in-
tendente de Salto desde 

2015, irá por un nuevo man-
dato. En julio de 2022 brindó 
una entrevista exclusiva en la 
cual valoró que el gobernador 
de la Provincia de Buenos Ai-

res, Axel Kicillof, “le ha cam-
biado la vida a Salto” porque 
“le dio una cantidad de obras 
impresionantes”. 

Del mismo modo, valoró 
que “Salto es una ciudad que 
ha crecido muchísimo por di-

ferentes factores” y para ello 
fue necesario acompañar con 
obras de infraestructura y pla-
nificación. “Estamos llegando 
a los vecinos que menos tie-
nen. Nuestra gestión se carac-
teriza por preocuparse mucho 

por la gente”, admitió.
Alessandro reveló que, para 

él, la política lo es todo. “A lo 
largo del camino le he dedi-
cado mucho tiempo, el cual 
inconscientemente se lo he 
quitado a la familia. La polí-

tica requiere de mucha dedi-
cación y esfuerzo. La llevo en 
el alma porque vengo de una 
familia donde se respiraba 
política”, sintetizó quien irá 
por un nuevo mandato como 
intendente.<

Otra primicia que brindó 
diarionucleo.com a sus 

lectores fue anticipar que 
Ricardo Casi, intendente de 
Colón desde 2003, no se 
presentará en las próximas 
elecciones. Quien aparece 

como su sucesor dentro del 
Frente de Todos es el concejal 
Pablo Pino, quien ha hecho 
de intendente interino en va-
rias oportunidades. “En cada 
licencia por vacaciones o por 
cuestiones personales cubro 

al intendente desde finales 
2007. Pero previo a eso estu-
ve como director del hospital 
cuando me convocó Pito (así 
le dicen a Ricardo Casi), en su 
momento para acompañar-
lo”, contó.

A la hora de elegir entre 
ser parte del Departamento 
Legislativo o Ejecutivo, eligió 
este último porque aseguró 
que “a todos los que están 
política les gusta hacer”. “Es 
un compromiso muy grande 

sentarse en el sillón del inten-
dente, sobre todo en ciudades 
de las características de Colón, 
porque todo depende del mu-
nicipio y la labor del máximo 
mandatario no se reduce sólo 
a administrar”, explicó.<

>Horacio Rodríguez Larreta.

>Javier Martínez.

>Román Bouvier.

>Jorge Solmi.

>Ricardo Alessandro.

>Pablo Pino.
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En 52 años Pergamino duplicó
la cantidad de sus habitantes

Rojas es el municipio de 
la Región que menos creció

>El partido pergaminense y un notorio incremento poblacional

>Convivir con dos grandes ciudades tiene ventajas y desventajas

>El INDEC dio los primeros datos del Censo 2022 y se supo que el distrito superó por primera 
vez en su historia los 100 mil pobladores. Actualmente cuenta con 114 mil habitantes. 

Luego de mucho esperar, 
el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos de la 

República Argentina (Indec), 
presentó de manera oficial los 
resultados preliminares del 
estudio que se llevó a cabo a 
nivel nacional el año pasado 
sobre el Censo 2022. Tras doce 
años, ya que el último trabajo 
data de 2010, pudo conocer-
se la cantidad de habitantes 
que hay en suelo argentino: 
46.044.703 personas.

Las tareas de campo y el 
análisis provisorio realizado 
por el Indec revelaron que en 
Pergamino hay un total de 
114.052 habitantes, lo cual 
demuestra un incremento po-
blacional del 19.86% de 2010 
a la fecha, por encima de la 
media nacional. Pero, ade-
más, deja entrever que desde 
1970 a 2022 la cantidad de 
habitantes se duplicó.

Los 56.068 pobladores per-
gamienenses que había hace 
52 años se fueron incremen-
tando década a década. En 
1980 sólo hubo un aumento 
de 2.612 personas y, desde 
ahí, el distrito empezó a cre-
cer a otro ritmo. Ya en 1991, 
la cantidad se elevó a 79.240 
y para 2001 el número si-
guió subiendo hasta llegar a 
85.487 ciudadanos.

Ya en este siglo se hizo el 
segundo relevamiento po-
blacional, en 2010, donde se 
supo que Pergamino tenía 
91.399 habitantes. Y, final-
mente, hace un tiempo el 

Indec reveló que el partido 
superó los 100 mil habitantes 
por primera vez en su historia, 
alcanzando un número final 
de 114.052 pergaminenses.

La población argentina 
El 51,76% de la población son 
mujeres y el 48,22% varones, 
lo que significa que hay 1,6 mi-
llones de mujeres más que va-
rones, y el 0,02% no fue aso-
ciado a ninguno de esos dos 
sexos. "La Ciudad de Buenos 
Aires es donde más alto por-
centaje de mujeres presenta 
el país, también Mendoza ca-
pital, Vicente López (provincia 
de Buenos Aires) y San Juan 
capital", remarcó Lavagna.

Las provincias con más 
habitantes son Buenos Ai-
res (17.569.053), Córdo-
ba (3.978.984), Santa Fe 
(3.556.522) y Mendoza 
(2.014.533), y las que me-
nos tienen son Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur (190.641), 
Santa Cruz (333.473), La 
Pampa (366.022) y La Rioja 
(384.607).

En cuanto al total de vivien-
das, hay 17.805.711 en todo el 
país, de las cuales 17.780.210 
son particulares y 25.501 co-
lectivas (colegios internados; 
cuarteles; hogares de adultos 
mayores; hogares de niñas, 
niños y adolescentes; hogares 

de religiosos; hoteles turísti-
cos, apart hoteles, cabañas 
turísticas, y prisiones).

La población en viviendas 
particulares es de 45.767.858 
personas, en viviendas co-
lectivas llega a 273.883 y en 
situación de calle a 2.962. 
En relación a la población en 
situación de calle, Lavagna ex-
plicó que a esa cifra se "van a 
incorporar datos de personas 
que están en albergues" por-
que "el Censo se realizó el 16 
de mayo 2022 (dos días antes 
del Censo general), un día frío 
y la mayor cantidad de gente 
se había movilizado a parado-
res, y esa gente está contabili-
zada en los primeros datos.<

>En 12 años el distrito creció casi un 20%.

Hay quienes sostienen que 
estar cerca de localidades 

como Pergamino y Junín termi-
na siendo perjudicial para Rojas, 
mientras que otros defienden 
la teoría opuesta. Dichas locali-
dades vecinas han superado los 
100 mil habitantes (Pergamino 
tiene 114.052 y Junín 101.762, 
según Indec y los datos del Cen-
so 2022 recientemente difundi-
dos de manera oficial).

Ciudades como Salto y Colón, 
que también limitan con Rojas, 
han superado en cantidad de 
pobladores a la mencionado 
cuando, históricamente, supo 
ser más grande. Pero actual-
mente Salto cuenta con 40.150 

ciudadanos y Colón con 27.356.
A pesar de este último dato, Ro-

jas es el distrito que menos creció 
proporcionalmente en los últimos 
12 años. Los 23.500 rojenses que 
había en 2010 se incrementaron 
a 25.290, lo cual muestra una 
suba tan solo del 7,61%, muy por 
debajo de lo que crecieron Perga-
mino (19%), Salto (30.7%) y Colón 
(23%). Más allá de eso, sigue sien-
do el partido más pequeño de los 
cuatro en análisis.

De esta forma, el crecimien-
to rojense es lento y parejo, ya 
que de 1991 a 2001 la población 
paso de 17.200 a 18.708; y en-
tre 2001 y 2010 tan solo se incre-
mentó en 1058 personas.<

>Actualmente el distrito cuenta con un total de 25.290 rojenses.

El 30% de los pergaminenses 
no cuenta con vivienda propia

Tras cumplirse un año del Censo 2022, el Instituto Na-
cional de Estadísticas y Censo (Indec) dio a conocer los 

datos obtenidos acerca de la condición habitacional de las 
familias del país. Se trata del primero de 10 informes en 
donde se evidencia qué porcentaje de la población accede 
a los principales servicios públicos y las características de 
su vivienda.

Según los datos del informe, el 67,7% de la población tiene 
casa propia. El 90,4% de las viviendas tienen pisos con revesti-
miento y el 96,4% tienen agua por cañería dentro del hogar.

En lo referido a los datos de saneamiento, el 97,9% de los 
hogares pergaminenses poseen baños o letrinas dentro de la 
vivienda, mientras que solo el 25,7% tienen dos baños o más. 
El 82,2% tiene el desagüe del inodoro del baño conectado a 
la red pública y el 94,1% lo hace con arrastre de agua.

Con respecto al uso de gas de red o electricidad para co-
cinar, el censo reveló que el 63,2% de los hogares posee 
estos servicios. 

En cuanto a la conectividad, el 76,6% de los hogares de 
Pergamino posee Internet. Dentro de ese porcentaje, el 
88,4% utiliza el celular para navegar por la web y el 59,1 lo 
hace a través de computadoras o tablet.

Vivienda propia en la Región
Los datos que arrojó el relevamiento del censo 2022 acerca 
de la vivienda propia en la Región es el siguiente: Colón 
lidera las estadísticas con el 72,5%, seguido de la localidad 
de Rojas con un 70,4% y cierra Salto con el 65,5%.<

>El censo reveló que el 63,2% de los hogares posee todos los servicios.

Cuántos hogares 
tienen conectividad
El Censo Nacional de Población, Hogares y Vivienda 

2022 arrojó resultados provisorios y desde el Instituto 
Nacional de Estadística y Censos (INDEC), continúan difun-
diendo los datos censales provisionales.

En esta ocasión, sobre los indicadores de las condicio-
nes habitacionales de las viviendas particulares ocupadas 
para los niveles nacional, provincial y por Municipio. De 
esta manera se reveló información que tiene que ver con 
Pergamino, Rojas, Salto y Colón.

Desmenuzando cada uno de ellos, puede detallarse 
que el 76,5% de los hogares pergaminenses cuentan con 
el servicio de internet, el 88,4% de los pobladores tienen 
celulares con internet y el 59,1% cuenta con una Tablet o 
computadora.

En Rojas, el 79,1% de las familias cuentan con internet, 
el 89,2% tiene celular con dicho servicio y el 60,2% tiene 
computadora o Tablet. En Salto, el 83,9 de los hogares 
tiene internet, el 90% de los ciudadanos tiene celular con 
conectividad y el 55,1% cuenta con una PC o Tablet. En el 
caso de Colón, el 76,9% de los hogares tiene servicio de 
internet, el 87% de la población tiene celular con el servi-
cio y el 50,6% tiene una PC o Tablet.

Estos resultados se generaron a partir de la agregación 
de los datos recabados del censo digital y de aquellos pro-
venientes de la captura por escáner de los cuestionarios 
censales en papel, que fueron completados por las perso-
nas censistas que realizaron entrevistas presenciales a los 
hogares durante el barrido territorial.<
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la ansiedad de ir al correo a 
buscar el material para estu-
diar y dibujar. Luego enviaba 
lo realizado para que lo apro-
baran, volvíamos a pagar y 
mandaban más trabajos para 
hacer”, recordó.

Otro paso importante en el 
proyecto fue la compra del es-
queleto del avión, un Taylor-
craft, que de a poco fueron 
mejorando. Algo tenía claro 
tras haber hecho cientos de 
dibujos de aviones: la aero-
nave tenía que ser biplaza y 
lado a lado. “Ahí arrancamos 
haciendo el fuselaje, analiza-
mos las estructuras, desarma-
mos las alas, parte por parte. 
Después, cuando logramos 
tenerlo semi armado, mi so-
cio en aquel entonces lo pin-
tó. Su trabajo desinteresado 
fue invalorable”, dijo.

Las soluciones, 
en amigos con la 
misma pasión
En el camino hubo obstácu-

los. Uno de ellos fue la difi-
cultad por conseguir determi-
nadas piezas. Los amigos de 
la aeronáutica fueron la solu-
ción, aportando datos e ideas 
de cómo reemplazar una pieza 
difícil o costosa por una de un 
motor naftero, como aquella 
vez que usó pistones de un ve-
hículo de calle. “Me hice amigo 
de un hombre de Bahía Blanca 
a través del teléfono (no exis-
tía internet y sus derivados). 
Él aportó muchas soluciones. 
Cinco o seis años después 
pude conocerlo personalmen-
te y nos dimos un abrazo como 
si nos conociéramos de toda la 
vida”, contó el piloto.

El armado del 
motor fue otro hito 
en el proyecto
Se lo denomina avión expe-
rimental porque tiene que 
superar el 51% de lo hecho 
de manera casera. En esa 
búsqueda, el armado de los 
comandos colaboró con al-

Es productor rural, su sueño siempre 
fue volar y construyó su propio avión

>Ayer deseo, hoy realidad

>Omar Airet lleva más de 50 años trabajando para cumplir su sueño. De niño realizaba
dibujos de aviones a escala y anhelaba construir su propia nave experimental.

La historia del rojense 
Omar Airet es la de un 
productor rural como 

muchos de esta zona, que 
mamó de chico el trabajo de 
campo al lado de sus padres 
y hermano, en épocas don-
de la tecnología escaseaba y 
casi todo era manual. De día, 
trabajaba la tierra. De noche, 
dibujaba aviones y soñaba en 
construir el suyo de verdad. 

Ese sueño lo desveló más 
de una noche a lo largo de 
su vida. El qué lo tenía claro: 
quería volar y para ello era 
necesario construir un avión. 
El cómo, también. Con ape-
nas el primario terminado, su 
otra pasión, la lectura, hizo 
que en los libros encuentre 
las respuestas a cómo cum-
plir su sueño.

Transitando el 
camino soñado
La perseverancia, la obsesión, 
la pasión y una pizca de lo-
cura, generaron que aquello 
que lo desvelaba de niño, y 
de adulto también, lo llegue 
a cumplir como un hombre 
experimentado por la propia 
vida. Pero a lo largo de déca-
das, siempre estuvo haciendo 
algo relacionado para apun-
talar el sueño de construir su 
avión experimental. Estudió 
sobre motores, hizo cursos 
dibujo técnico a través del co-
rreo argentino, allá por la dé-
cada del 60, y ya en este siglo, 
hizo cursos de piloto, tanto de 
planeadores como privado.

Cuando era chico, y sin ha-
ber cumplido la mayoría de 
edad, realizó cursos de dibujo 
técnico por correo que se de-
bía pagar en dólares. Como 
en aquel entonces los pesos 
estadounidenses escaseaban 
en Argentina. “Me acuerdo 

El único faro de la
Región pampeana
En la década del 70 funciona-

rios y vecinos de la localidad 
de Colón decidieron avanzar 
con proyectos para convertir 
el distrito en un lugar turístico 
en la región. Casi sin ningún 
atractivo, ya que es un distrito 
agroindustrial, empezaron a 
surgir varias ideas. Muchas 
de ellas quedaron en la nada, 
pero otras se hicieron realidad, 
e inclusive, fueron mejorándo-
se con el paso del tiempo.

En esta nota de Diario Nú-
cleo te contamos la historia 
del faro de Colón, creado en 
el 2000, pero primero es ne-
cesario explicar la creación del 
lago en 1978 (paralelo a la de 
Pibelandia).

El tema conllevó a muchos 
debates, ya que hacer un lago 
en el medio de un mar de soja 
parecía por aquel entonces 
una verdadera locura.

La historia del Lago
El complejo del lago municipal 
se encuentra ubicado a la rive-
ra de la Ruta Nacional 8, frente 
a la ciudad, y comprende una 
superficie de 96 hectáreas, de 
las cuales 36 conforman el es-
pejo de agua con una isla en su 
interior en donde se encuentra 
el mítico faro.

“Cuando se creó se pensó 
en fomentar el mini turismo 
regional y que los vecinos tu-
vieran un lugar para disfrutar”, 
le dijo a Diario Núcleo, Mario 
Quagliardi, director de Turismo 
de Colón.

Es así que en el año del mun-
dial de fútbol donde Argentina 
fue anfitrión, se empezaron a 
realizar varias maquetas y ante-
proyectos del lugar donde se eli-
gió armar el complejo, un predio 
de características bajas donde no 
se podía cultivar nada.

“Un grupo de locos arrancó 
a trabajar en ese proyecto tras 
conseguir el presupuesto. La 
dirección de hidráulica se puso 
a disposición y se comenzaron 
a expropiar tierras; mientras 
que otros vecinos donaron 
espacios, y algunas compró el 
municipio”, explicó Quagliardi.

El ambicioso proyecto co-
menzó con sus primeros pasos 
con tareas de excavación en 
octubre del 78. El director de 
Turismo recordó que “se traba-
jaban las 24 horas del día” y los 
camiones iban y venían sacan-
do tierra. “El espejo de agua 
tiene 36 hectáreas y la zona 
más profunda tiene 3 metros y 
medio”, detalló.

La obra terminó el 16 de oc-
tubre de 1980 cuando comen-
zó a llenarse con agua a través 
de bombas. Y el 31 de octubre 
de ese mismo año, fecha ani-
versario de la ciudad, se inau-
guró el predio. “Se plantaron 
4 mil eucaliptus y se les dio un 

>Lago de Colón

>Es esqueleto de la nave es un Taylorcraft.

>El rojense siempre se apasionó por los aviones. >De niño realizaba cursos para aprender a dibujar.

canzar dicho porcentaje. El 
Taylor venía con un volantín y 
el rojense lo transformó en un 
bastón de mando, por citar un 
ejemplo. Todas esas modifica-
ciones, fueron posible gracias 
al constante aprender. “Me 
considero un autodidacta, 
porque ni secundaria tengo. 
Pero siempre utilicé el único 
medio que tenía en ese mo-
mento: los libros”, manifestó. 

Airet también se considera 
un obsesivo. Eso lo llevó a 
estar noches sin dormir pen-
sando cómo solucionar un 
problema. “Reconozco que 
es malo (risas). Cuando tuve 
que hacer los comandos real-
mente no dormía”, se sinceró 
el productor rural.

El día que se puso en marcha 
fue otro punto inolvidable. En 
un video se las escucha a su 
madre e hija llenas de emo-
ción diciendo: “Anda. Y hasta 
hace ruido a avión y todo”. 
Actualmente la nave está prác-
ticamente lista para volar. Por 
cuestiones legales eso aún no 
es posible de hacer.

Si bien la ANAC ha ido veri-
ficando la aeronave a lo largo 
de su desarrollo, aún resta una 
nueva verificación que sería la 
final. La idea es tener todo lis-
to en el segundo semestre del 
año y cumplir las condiciones 
necesarias para la aprobación 
definitiva. Después de eso, lle-
gará el momento de comen-
zar a volar en su propio avión. 
Y será una anécdota más, ya 
que el sueño se ha ido cum-
pliendo a lo largo del proyecto 
en sí. Porque lo que ayer era 
un deseo, con el que convivió 
más de 50 años, mañana será 
una realidad. Y como dijo Ai-
ret, lo importante es lo vivido. 
Y en este caso, quién le quita 
lo volado.<

tratamiento especial, ya que 
esa zona es salitrosa”, agregó.

42 años después de su 
habilitación, el predio posee 
una cinta asfáltica perimetral 
que lo rodea, de 4 kilómetros 
aproximadamente, totalmen-
te iluminada y pensada para 
realizar caminatas o recorridos 
del predio. Se trata de un lugar 
ideal para pasar un día al aire 
libre diferente, dotado de to-
das las instalaciones sanitarias, 
parrillas y servicios.

Asimismo, las instalaciones 
de la isla son administradas 
por una entidad privada, el 
club Alianza, y ofrece canchas 
de tenis, básquet. fútbol, 
beach-voley, bochas, paleta, 
paddle, tejo, deportes acuáti-
cos, zona exclusiva de pesca, 
quinchos cerrados y abiertos, 
pileta, proveeduría y excelen-
tes instalaciones sanitarias.

20 años después 
llegó el faro
A pesar de contar con un lugar 
privilegiado, los ciudadanos 
creían que le faltaba algo más 
que le otorgue ese toque dis-
tintivo especial. Y allí, en el año 
2000 surgió la idea de crear 
un faro en la isla del predio.

“La idea fue extravagante. 
Asi se creó la réplica de un faro 
marítimo en la punta noroeste 
de la isla. Recuerdo que hubo 
muchas discusiones sobre el 
tema, pero por suerte se logró 
construir y hoy es un ícono de 
la ciudad siendo el único faro 
de las pampas”, explicó el fun-
cionario.

El 27 de febrero de ese año 
el faro fue inaugurado. Se tra-
ta de una estructura que en su 
parte más alta posee un mira-
dor al que se puede acceder 
a través de una escalera tipo 
caracol de 84 escalones, 20 
metros de alto e iluminación 
marítima de giro continuo.

Esta construcción, única en 
el interior de las pampas ar-
gentinas, puede ser visitada 
los domingos y feriados para 
conocer su historia, accedien-
do a la oficina de información 
ubicada en la planta baja del 
mismo.

Además de resultar una 
sorprendente atracción por su 
ubicación geográfica, desde 
su mirador se pueden obtener 
unas fantásticas imágenes fo-
tográficas.

Entre 3 y 4 mil personas al 
año visitan el lugar de mane-
ra mensual y hasta hay una 
competencia internacional de 
nado nocturno. “El lago y el 
faro son nuestro hito turísti-
co”, destacó Quagliardi, quien 
reveló que “en 2021 se dio un 
record histórico”, ya que “el 
promedio de visita fue de 6 mil 
personas”.
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La huella que dejó el “fenómeno” 
Rojas-Scholem en el vóley nacional 

>Recuerdos del éxito deportivo

>El equipo fue producto de una fusión que dejó una marca en la competencia. La sociedad 
duró tres años, pero marcó a fuego el deporte rojense.

E l año 2001 quedó mar-
cado en la historia de 
Argentina por la gran 

crisis económica y el esta-
llido social. En un contexto 
más que complicado, las 
empresas cerraban, la gen-
te se quedaba sin trabajo y 
los trueques barriales resur-
gían.

Había una necesidad de 
entretenimiento para escar-
par un poco a esa realidad. 
En Rojas, ese mismo año 
empezaba a asomar un fe-
nómeno deportivo y social 
que otorgó la posibilidad a 
los vecinos de ser parte de 
algo histórico.

Rojas Scholem, la fusión 
de un equipo de Buenos ai-
res y la gerencia de empre-
sarios rojenses desconcer-
taban al mundo del vóley 
nacional. Estadios repletos, 
televisación, hinchada en 
partidos de visitantes que 
se asemejaban al ambiente 
del futbol, hicieron que los 
clubes y la propia asocia-
ción debieran replantear 
temas y organización e in-
fraestructura. Luego, ese 
modelo fue replicado en di-
ferentes puntos del país.

Un 1 de mayo de 2002, 
el club se consagraba cam-
peón de la Liga Nacional 
en el quinto partido ante 
la poderosa Universidad 
de Buenos Aires. “La For-
taleza” era el estadio que 
hacía de epicentro para un 
equipo imbatible, esa tar-
de albergó un espectáculo 

único ante las 3500 almas 
presentes. Trasladando los 
festejos masivos a la Plaza 
San Martín del centro con 
una concurrencia pocas ve-
ces vista.

El titulo no era casuali-
dad, con un equipo de gran-
des figuras algunas consa-
gradas como Hugo Conte o 
el experimentado armador 
Hernán Ferraro, otras en 
pleno auge: Jerónimo Bi-
degain, Gustavo Porporato, 
Pablo Peralta y la aparición 
sorpresiva como figura del 
brasileño Marcelo Pipi De 
Moura y dirigidos por Juan 
Manuel Barrial. La mejor 
cara llegó a partir del “Su-
per 4”, jugado en el mítico 
Luna Park donde se logró 

quedar con el torneo, a par-
tir de allí marcó una racha 
de 18 victorias consecuti-
vas. Agigantó su historia 
con el título Sudamericano 
en Uruguay ante Petrópolis 
de Brasil; estuvieron cerca 
del Bicampeonato en la Liga 
Nacional del 02/03, pero se 
escapó en una gran final a 
manos de aquel Bolívar Sig-
na en su primera participa-
ción, cayendo por 2 a 4 en 
la serie final.

Para Rojas fue algo único 
e irrepetible en la cuestión 
deportiva, social y colec-
tiva, la comunidad logró 
identificarse detrás de un 
gran equipo y tutelarse 
como la ciudad del vóley. 
Pero increíblemente de la 

noche a la mañana en tan 
solo tres años las luces se 
apagaron, la fusión se di-
solvió, Rojas nunca pudo 
obtener parte los derechos 
de la plaza que pertenecían 
a Scholem como se había 
contemplado en un princi-
pio de la fusión.

Tras una tercera tem-
porada complicada desde 
varios aspectos, ya sin sus 
principales figuras ni los 
propulsores del proyecto 
en Rojas, el club porteño 
decidió trasladar el equipo 
a Rosario por mejores spon-
sors para sostener la cues-
tión económica, pero nunca 
encontraron la pasión y el 
respaldo que los rojenses le 
brindaron a su equipo.<

>El Rojas Scholem contaba con figuras de nivel internacional.

El colonense que acompaña a 
Bielsa en la Selección de Uruguay 
Amado o criticado: Marcelo Bielsa 

siempre es noticia en el ´mundo fut-
bolero´. La Asociación Uruguaya de Fút-
bol (AUF) llegó a un acuerdo con el rosa-
rino para que sea el próximo entrenador 
de la Selección de ese país. 

Escoltado, secundado, acompañado, 
el ex entrenador de la Selección Argen-
tina tiene una base que lo sostiene y lo 
sigue en cada proyecto que emprende. 

En el caso de la Selección Uruguaya, 
estará acompañado por seis colaborado-
res: cuatro estarán con él en Montevideo 
(Diego Reyes, Pablo Quiroga, Lucas Oubi-
ña, Magalí Conde) y dos remoto desde 
España (Diego Bermúdez, Sara Bouzas). 

El colonense Pablo Quiroga es prepa-
rador físico y entrenador. Llegó al entor-
no de Bielsa por medio de un amigo en 
común, Horacio García, quien lo reco-

mendó. En 2006 ingresó a trabajar con 
el rosarino como analista de videos, en 
el proceso de la Selección chilena, en re-
emplazo de Alfredo Berti; es el que lleva 
más tiempo junto al DT. Quiroga trabajó 
en ´El Fortín´ de Colón, entre otros clu-
bes de su ciudad, donde hizo un gran 
trabajo y lo posicionó en otra escala. 

Quiroga estuvo en el seleccionado 
chileno, en el ascenso del Leeds inglés y 
ahora, en esta nueva escala, en la selec-
ción uruguaya. Con un trabajo silencio-
so, meticuloso y bajo perfil, Quiroga es 
fruto del fútbol del interior, al igual que 
el rosarino, hoy llevan toda su experien-
cia del otro lado del ´Río de La Plata´ 
y donde comenzaron a trazar los linea-
mientos para las Eliminatorias y Copa 
América donde “La Celeste” deberá ser 
protagonista.<

>Pablo Quiroga

“Los que entrenamos karate no lo hacemos 
para combatir, lo hacemos para disciplinarnos”

El karate es una activad en constante cre-
cimiento. Luego de la pandemia muchos 

niños, jóvenes y adultos se volcaron a prac-
ticar esta disciplina en los distintos Dojos de 
Pergamino

“Los que entrenamos karate no lo ha-
cemos para combatir, lo hacemos para 
disciplinarnos, para ser mejores personas. 
Tratamos sobre el individuo, sobre el bien-
estar de cada uno, tanto físico, mental y es-
piritual. Intentamos que las personas evo-
lucionen. Esto no se trata de tirar piñas y 
patadas, sino al contrario, de tener una paz 
interior”, indicó el Sensei Danilo Masciotta 
de la escuela Okinawa. “La escuela tiene al-
rededor de 200 personas, que para Perga-
mino es un número bastante importante; 
Karate no es algo que es como el fútbol o 
como el básquet es una actividad pequeña. 
Estamos tratando de seguir evolucionan-
do. Acá no tengo que vencer a nadie acá, 
tengo que superarme a mí mismo. Acá no 

importa el talento como en otros deportes, 
todos trabajamos por igual, se tiene que 
establecer un punto de emoción, de traba-
jo interior, de desarrollo intelectual, físico, 
mental, para lograr saber quién soy”.<

>Entrevista a Danilo Masciotta

>Sensei Danilo Masciotta, de la escuela Okinawa.

La “última vuelta” 
a Pergamino 
Un 5 de agosto, pero de 1937, el Turismo Carretera 

comenzó a escribir su vertiginosa y pasional histo-
ria sobre las polvorientas rutas del país.

El Triángulo Chico de Pergamino fue uno de los “cir-
cuitos ruteros” más, donde se corrieron veinte compe-
tencias.  

En esta zona estaba “triángulo grande” (Ruta 8 has-
ta las proximidades de la ciudad de Colón – El Arboli-
to-, Ruta 31 hasta la ciudad de Rojas, y por la Ruta 188 
hasta Pergamino) y “triángulo chico”. En este último, 
el circuito, que era pavimentado, tenía una extensión 
de 9.332 metros.

El punto de largada era desde la Ruta Nacional 8, 
frente a la Tranquería, continuaba hacia la Avenida 
Juan B. Justo, en donde tomaba el camino para pasar 
adelante de la Ciudad Deportiva de Sirio; luego giraba 
hacia la izquierda para empalmar con la Ruta 188, de-
trás de los elevadores de la empresa Cargill. 

El circuito semipermanente de Pergamino tiene una 
enorme cantidad de anécdotas e historias. En octubre 
de 1971 debutó Juan María Traverso; también ganó 
por primera vez Johny De Benedictis, en 1981. Además, 
hubo un par de sucesos trágicos, donde en algunos ac-
cidentes fallecieron pilotos y espectados. 

El primer ganador en el circuito de Pergamino fue 
Jorge “El gallego” Cupeiro, con un Chevrolet 400 y el 
último Emilio Satriano. Pese al esfuerzo del Auto Club y 
el Automóvil Club por mantener el circuito, ´pero final-
mente se “bajó el telón” en 1982, para así darle pase 
a “la leyenda”. <

>Turismo Carretera

> Emilio Satriano fuel el último vencedor.
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>Ayer y hoy, la misma estirpe de Marcelo Aldape. >Una de las más recordadas formaciones de Douglas, que integró Marcelo Aldape.

>Entrevista con www.diarionucleo.com

Marcelo Aldape: "La gente en 
la calle me grita Mago volvé"
>Símbolo de Douglas Haig en los 90', fue compañero de Diego Maradona, logró un ascenso a Primera División y fue dirigido por Alfredo Di 
Stéfano. La historia del ídolo fogonero que, aún hoy, se mantiene en el recuerdo de los hinchas.

Las “Rompe Redes” del fútbol femenino

No importa el clima, el 
calor, el frío o la hu-

medad. Las chicas van lle-
gando, de a poco, por el 
camino de tierra y pedre-
gullo hasta el ingreso del 
Club Banco Provincia. Se 
las ve contentas, con ener-
gía, con ganas de mover la 
pelota y saltar a hacer “jue-
guitos” en la cancha. Una 
canción decía ´las chicas 
solo quieren divertirse´, y 
eso parece ser la consigna 
de las “Rompe Redes”. 

“Esto comenzó como 
una locura. El año pasado 
nos unimos junto a otros 
profes y gente allegada al 
fútbol de diferentes enti-
dades deportivas. Como 
el fútbol femenino que-
daba relegado, buscamos 

>Deporte en crecimiento

>Cada vez son más las mujeres que juegan al fútbol.

Lito Ruiz y su pasión por la bicicleta 
que transformó su estilo de vida 

Gustavo “Lito” Ruiz descubrió en su ser 
interior, que vive para pedalear, o pe-

dalea para vivir. A sus 50 años mantiene un 
nivel profesional que lo llevó a ser uno de 
los mejores de la Región en llano y mon-
taña. Hace doce años, era algo totalmente 
impensado y desconocido.

Todo comenzó hace un poco más de una 
década. Lito Ruiz corría en motocross, un 
deporte que requiere de una exigencia fí-
sica fuerte y el paso del tiempo pone fecha 
de vencimiento a los pilotos. Tras un buen 
resultado en una enduro, en 2009, se dio 
cuenta que era el tope de nivel que podía 
alcanzar como motociclística y le puso fin a 
su carrera. Entonces cambió la moto por la 
bicicleta. “Un día me subí a una bici y no 
me bajé nunca más”, admitió Ruiz. Y así lle-
garon los logros, uno tras otros. Obtuvo en 
dos oportunidades la complejísima carrera: 

“El desafío de Río Pinto”. 
Para el deportista rojense el ciclismo no 

tiene fecha de vencimiento como el moto-
cross mientras siga “ese fuego interior de 
entrenar, buscar metas y nuevos objetivos, 
porque la clave, es no dejar de buscar”, ce-
rró.<

>Deportistas de Rojas

>Travesías en bicicleta por hermosos paisajes.

Marcelo Aldape co-
menzó su carrera 
en las inferiores del 

Club Loma Negra de Ola-
varría hasta que a los a los 
16 años, por intermedio de 
La Peña de Boca Juniors, se 
probó en La Candela, el fa-
moso predio de inferiores 
de la institución de la Ribe-
ra, y quedó seleccionado en 
el año 1977. En Boca estuvo 
tres años y, aunque no lle-
gó a debutar en primera en 
esa ocasión, pudo cumplir 
el sueño de muchos futbo-
listas.

“Tuve la oportunidad de 
compartir con Diego (Ma-

radona) entrenamientos y 
otras vivencias típicas de la 
rutina de un futbolista”, in-
dicó Aldape. “Diego era un 
fuera de serie. Ya te dabas 
cuenta que tenía toda la ca-
lidad, la técnica y el estado 
físico. Era un atleta que te-
nía una elongación bárba-
ra. El equipo terminaba de 
practicar y él se quedaba pa-
teando tiros libres, entonces 
nosotros nos bañábamos rá-
pido para volver a la cancha 
y ponernos detrás del arco 
para ver cómo le pegaba a 
la pelota. ¡Era una maravilla 
la pegada que tenía! La me-
tía en un ángulo, al travesa-

ño y al palo que quería”.
El “Mago” logró el ascen-

so a Primera División con 
Temperley, luego regresó a 
Boca donde lo dirigió el gran 
Alfredo Di Stéfano. “Recuer-
do que no cayó bien porque 
traía una idea desde Europa 
en la que todo era físico y 
muy poca técnica. No lo en-
tendíamos y es por eso que 
el equipo no anduvo y se fue 
mucho antes de terminar el 
campeonato”.

En el año 1988 Juan Eche-
copar decide incorporarlo 
al plantel de Douglas Haig, 
marcando el inicio de la le-
yenda del “Mago” Aldape. 

“Pocos saben que el apodo 
de “Mago” surgió en Per-
gamino. Me lo puso un pe-
riodista de Rojas que, por 
un gol que hice, comenzó 
a llamarme así y luego lo 
adoptó la gente de Douglas 
porque por ahí hacía goles 
medios insólitos. Hoy todo 
el mundo me conoce más 
por “Mago” que por Marce-
lo y para mí es un orgullo. 
¡De hecho hasta mis hijos 
me llaman así en vez de de-
cirme papá!”

“Cuando llegué estaba 
muy mal físicamente y el 
equipo sufrió el cambio 
de tres entrenadores. Fue 

muy difícil porque teníamos 
que sacar muchos puntos y 
casi nos fuimos al descen-
so. Pero en el campeonato 
89/90 se armó un buen 
equipo con Omar Jorge, 
Cardozo, D’Amore, el ‘Ne-
gro’ Rosello y Diego Saúd, 
con la dirección de Ignomi-
riello. Con ese equipo tuvi-
mos la suerte de ir casi toda 
la primera ronda punteros 
peleando mano a mano con 
Huracán”, sostuvo. 

Sobre su vínculo con el fo-
gonero expresó: “Fue el úl-
timo club de mi carrera y me 
permitió mantenerme en lo 
más alto competitivamente 

durante muchos años. Le 
agradezco mucho por abrir-
me las puertas y traté de en-
tregar todo lo que el club se 
merecía, dedicándole año a 
año lo mejor de mi fútbol”.

La carrera del “Mago” 
Aldape en Douglas terminó 
en el año 1996 cerrando 
una carrera de mucho tra-
bajo, de mucho sacrificio y 
de mucha magia. Marcelo 
decidió radicarse en Perga-
mino junto a su familia y es 
hasta el día de hoy que los 
hinchas fogoneros lo siguen 
saludando por la calle y le 
muestran su afecto al gran 
ídolo.<

unirnos, y surgió la idea de 
armar este club”, indicó Ma-
nuel Ángel González, uno de 
los profesores e impulsores 
de este proyecto. “Tenemos 
todas las categorías: sub 10, 
sub 12, sub 14, sub 16 y Pri-
mera, con más de 60 chicas 
practicando. Estuve mucho 

tiempo en fútbol masculino. 
Todo varón, entre comillas, 
sabe de fútbol; entonces en-
tras en disputa con ellos. En 
cambio, las mujeres son más 
receptivas, uno puede llegar 
a volcar más los conocimien-
tos. Me quedo cien veces 
con el fútbol femenino”.<
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posibilidades de llegar a la cima, 
de disfrutar todo el recorrido”, 
sostuvo el entrevistado. “Cuando 
escalé el Kilimanjaro, la máxima 
complicación es el último día 
cuando vas a hacer cima. Para mi 
es el día más complicado porque 
empezás a sentir una sensación 
nueva, tenés que subir desde 
el último campamento hasta la 
cima, regresar al campamento 
y bajar aún más, son como 25 
kilómetros que requiere un gran 
esfuerzo físico. Ese día nos agarró 
una tormenta de nieve, no fue 
compleja, pero tardamos más 
de la cuenta en la bajada porque 
caminar con viento en contra y 
nieve en la altura se siente mu-
chísimo. Uno veía las personas 
que se quedan en el camino, 
que tienen que ser de rescatada 
con helicópteros, que tienen que 
pasarles oxígeno, que están casi 
al punto de desmayarse, ver eso, 
sin dudas, te afecta, por más que 
vos te quieras mantener ajeno a 

todo eso sentís empatía y pensás 
que podés ser vos. Uno piensa 
en todo el esfuerzo que te llevó 
ahí y no lo podés hacer, es una 
frustración muy grande. Es un 
desafío muy mental, más allá de 
lo físico. Debes mantenerte muy 
bien mentalmente en toda la tra-
vesía", dijo el colonense. 

Sobre cómo fue la experiencia 
de pasar unos días en un safari: 
“Cuando hago un viaje lo trato 
de hacer de una forma tajante, 
de una forma que vas hasta lo 
más profundo del sitio donde 
voy a visitar. Después de subir el 
Kilimanjaro me quedaban unos 
días, y ya había decidido hacer el 
safari. Hicimos noche en uno de 
los parques más grandes de la 
zona, dormíamos en el camping 
en carpas, a nuestro alrededor 
había todo tipo de animales sal-
vajes, la verdad que fue una ex-
periencia muy fuerte”.

Su vida en Dinamarca: “Me 
puse a trabajar como ayudante y 

a aplicar lo que había aprendido 
en mi carrera. Aprendí mucho, 
se trabaja con materiales como 
paja, arcilla y madera. Cuando 
entras a un lugar construido con 
materiales ecológicos te sentís 
de otra forma. Ahí me empecé 
a replantearme todavía muchas 
más cosas sobre la vida, sobre mi 
profesión, sobre si afectaba mi 
forma de trabajo a la naturaleza. 
Si tuviera el día de mañana que 
hacer un trabajo profesional pre-
fiero hacerlo de un modo ecológi-
co que ayude al entorno”. 

“Mi idea, mi gran sueño es en 
algún momento subir al Everest, 
pero sé que para hacerlo se ne-
cesita hacer un recorrido, no se 
logran esas cosas de un día para 
otro, requiere de mucha inver-
sión, de muchos gastos. El año 
próximo intentaré subir el Acon-
cagua, que es un punto medio 
entre el Kilimanjaro y el Everest; 
ese sería, realmente, un gran de-
safío”, cerró. <

De Colón a escalar el Kilimanjaro, 
una travesía que no tiene techo

>Historia de vida

>Emmanuel Salomón dejó su Colón natal para viajar por Europa. Hoy vive en Dinamarca, en 
la zona rural. Su experiencia en un safari y el sueño de subir al Everest.

Salomón se recibió de Ar-
quitecto; estudió y vivió en 
Rosario. De regreso a Colón 

comenzó a trabajar en un reco-
nocido estudio de la ciudad; has-
ta que, de tanto pensar y tras un 
trabajo arduo de introspección, 
buscó un nuevo horizonte y desa-
fío personal.   

“Había algo en la vida diaria 
que no me llenaba, algo me es-
taba faltando. Empecé a cuestio-
narme un montón de cosas. En 
junio de 2018 decidí venir para 
Europa. Al viajar empecé a explo-
rar la naturaleza, a estar más en 
contacto con el entorno, así em-
pezó a despertar una sensación 
de libertad única que antes no 
había sentido”, indicó Salomón. 
“Estuve viajando alrededor de Eu-
ropa, y después me instalé en Los 
Pirineos, al sur del Francia, donde 
trabajé en la vendimia. Estuve 
en el volcán Etna, no en la cima 
porque no se podía, pero sí muy 
cerca. Es increíble cómo se escu-
chaba el ruido del volcán. Cada 
meta que me ponía iba viendo 
cómo respondía mi cuerpo, soy 
una persona que se exige mucho 
a sí mismo”.

"Vivo con una familia en Dina-
marca. Ellos tienen casa en África, 
entonces empezamos a idear el 
viaje. Uno tiene que estar prepa-
rado mentalmente para visitar 
este lugar del mundo tan parti-
cular, porque la realidad social, 
la cultura, es un choque grande. 
Todo depende cómo haces tu via-
je si vas de turista quizás te man-
tenés ajeno a todo eso. Con quien 
vivo acá subió el Kilimanjaro, me 
dio toda su experiencia, todas sus 
vivencias, sus consejos. El tema es 
poder aclimatar el cuerpo, te diría 
que es gran parte del desafío. 
Armé el viaje siguiendo los con-
sejos, tratando de leer mucho, de 
investigar, de tomar las mejores 
decisiones para incrementar las 

El veterano de 
Malvinas que encontró 
refugio en el deporte

“Ser Veterano de Guerra uno lo lleva con mucho or-
gullo”, así comenzó la charla con Walter Díaz, un 

ex combatiente, ex sobreviviente y, sin dudas, un héroe 
de Malvinas. 

Díaz es uno de los cuatro saltenses que estuvieron en 
la guerra del atlántico sur. Fue uno de los sobrevivientes 
del hundimiento del Crucero ARA General Belgrano. Re-
configuró su vida con mucho sacrificio. Fue empleado de 
comercios reconocidos en Salto, y se jubiló como auxiliar 
en educación. Gracias al deporte pudo reencontrarse con 
varios ex combatientes en las Olimpíadas que desarrollan 
los ex veteranos. 

“Estuve en el General Belgrano con tres veteranos de 
Pergamino: Luis Parra, Pedro Acosta y Eduardo Silva, que 
es uno de los tantos héroes. Uno defendió la tierra, la pa-
tria con mucho honor. Fue lamentable tener que ir a una 
guerra para reconquistar nuestras tierras. La guerra es una 
tragedia para la humanidad porque muere mucha gente. 
En el caso nuestro fuimos obligados a ir porque el servi-
cio militar era obligatorio. Fueron muertes innecesarias 
porque todo tendría que haber ido por la vía diplomática.  
Tenía 18 años, y ahora tengo 60. De Salto éramos cuatro 
soldados que estábamos a bordo de Crucero, en el cual 
también perdió la vida Walter Almirón. Me salvé porque 
estaba en el descanso, todavía no había ido a merendar, 
podía haber estado ahí”, indicó el Veterano de Guerra. 
“En el buque éramos todos una familia. Nosotros, a di-
ferencia del Ejército, estábamos bien, no sufríamos frio 
porque el barco estaba calefaccionado, comíamos bien, 
teníamos alimentos. Pero el día del hundimiento nos 
agarró un temporal muy grande, olas de veinte metros 
de altura, soportamos unas temperaturas de unos veinte 
grados bajo cero, todos mojados. Se rompían los cierres 
de las balsas, y de cada ola ingresaban como baldazos de 
agua. En las balsas en que iban tres, cuatro soldados mu-
rieron de frío. Nosotros al ser muchos nos pudimos dar 
calor entre nosotros. En mi balsa iban 32 personas, por 
eso pudimos sobrevivir. No volví a Malvinas. Yo no estuve 
en tierra, no me llama ir a conocer. Hay que sacar pasa-
porte para ir a conocer territorio que es nuestro, tampoco 
me parece justo”. 

Díaz se vinculó de una forma muy especial con el depor-
te: “Siempre hice deporte: fútbol, ciclismo, desde chico 
estuve en movimiento. Hace 19 años un Comité Olímpico 
conformó las Olimpíadas para Veteranos de Guerra. Tie-
nen tres objetivos: El reencuentro con todos los soldados; 
el segundo punto es que vos para competir tenés que ha-
cer una serie de estudios para ver si estás bien de salud, y 
el tercero sería el deporte en sí. En estas Olimpíadas nos 
juntamos veteranos de todo el país. Se van haciendo en 
distintas provincias para poder intercambiar y conocer 
otras ciudades. La primera se hizo en Córdoba, la segunda 
en Mar del Plata. Ahí me enteré y no paré más, participé 
en 18 de las 19 ediciones. Siempre he traído medallas. El 
año pasado coseché cinco medallas. Participé en arque-
ría, canotaje, posta. Nos juntamos cerca de 1600, 1700 
competidores”, y agregó: “El deporte es una descarga a 
tierra, te hace sentir bien. Si vos haces deporte es bueno 
para la salud, para la mente, para lo físico. El deporte es 
salud. Si, soy feliz porque todos los días me puedo levan-
tar. Tengo todos los días un plato de comida, puedo dis-
frutar de mi familia. Qué más le puedo pedir a la vida”.<

>Oriundo de Salto

>Walter Díaz, orgulloso veterano de Malvinas.

>El colonense en la cima del Kilimanjaro. >Emmanuel Salomón vive actualmente en Dinamarca.

>La bandera argentina, presente en la travesía del colonense.
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